

PUEBLO DE AMÉRICA VIENE DE LA PAG. TRES

a todo el mundo quieren transformar esta guerra, en una guerra criminal del imperialismo mundial contra el socialismo y contra las fuerzas del socialismo en todo el mundo; en una guerra contra la Unión Soviética y contra la independencia de TODAS las naciones débiles o atrasadas.

Por eso una parte importante de la campaña guerrillera, por envolver a nuestros países en la guerra, es la propaganda venenosa anti-soviética y anti-comunista.

Combatir esa campaña, combatir el robo de las libertades de organización, de prensa y de palabra, realizadas con el pretexto de perseguir a los comunistas, es una parte de la lucha por mantener a nuestros países fuera de la guerra.

Por su parte, los imperialistas yanquis, los principales opresores de nuestros países, preparan tenebrosamente sus planes para intervenir en la guerra.

Los Morgan y Compañía quieren intervenir en la guerra en el nombre de la Democracia, para buscar su tajada en el botín, para llenar su bolsa con la ganancia gangriente para desalojar a todos los competidores del Comercio Latino-Americano, para derrotar la influencia japonesa en el Pacífico y asegurar la "exclusiva" de la explotación de los pueblos que tienen sometidos a su poderío.

Los Mr. Ford y compañía defienden la ayuda indirecta a Hitler y preparan que los Estados Unidos debían ocupar "independizándolas" las posesiones coloniales que los "países europeos" (Inglaterra y Francia) tienen en América (Honduras Británicas, Trinidad, Martinica, Jamaica, Bermudas, etc.

La propaganda guerrera se hace en Norteamérica encubierta bajo planes de neutralidad.

La frenética preparación para la intervención en la guerra persigue antes que nada aplastar las fuerzas de la paz, encadenar a los trabajadores americanos borrar toda idea de independencia de los países latino-americanos, contradiciendo flagrantemente la política de "Buen Vecino" proclamada hasta ahora.

En los Estados Unidos se amenaza a los trabajadores americanos con la represión y la ilegalización de sus organizaciones mientras en Latinoamérica se amenaza a nuestros pueblos con el bloqueo económico, para desbaratar sus esfuerzos por su mejoramiento y progreso.

A México se le boicotea la plata y el petróleo, se le cerca comercialmente, para obligarlo a abandonar la política cardenista y subordinarse a los dictados extranjeros imperialistas, para tenerlo listo para la guerra.

A Cuba se le cierra el mercado americano mediante la anulación del sistema de cuotas azucareras se le amenaza con una catástrofe económica, para obligarla a aceptar una verdadera Enmienda Platt en forma de Tratado de Residencia y Navegación, que vendría a burlar todo lo progresivo y nacional que pueda contener la próxima Constitución Popular para obligarla a renunciar a la aprobación de leyes como la Revaluación Hipotecaria, vitales para la economía; para subordinarla enteramente a los dictados de la cancillería yanqui y tenerla lista para lanzarla, como en la guerra pasada, al infecundo matadero de pueblos.

Todas las medidas actuales, preparadas en distintos países, contra los trabajadores y las libertades públicas, que se toman primero con pretexto de los comunistas y que se extenderán mañana—se están extendiendo ya—a todos los trabajadores, no importa su ideología ni su posición; todas las medidas actuales de presión contra nuestros países latino-americanos, son medidas de PREPARACION DE GUERRA, que se toman bajo gritos hipócritas de neutralidad y proposiciones de patrullaje de las costas americanas.

Se quiere conducir a nuestros pueblos a la guerra, pero los pueblos son opuestos a la guerra imperialista.

La guerra imperialista es destrucción de la independencia de los pueblos; la guerra imperialista es asesinato de trabajadores de todos los países; la guerra imperialista es la destrucción de la democracia y el robo de las leyes sociales de mejoramiento popular.

¿Qué interés tienen que defender los obreros, campesinos y masas populares americanas, en esta guerra?

Ninguno. Ellos no quieren ir a esta guerra imperialista.

¿Qué pueden encontrar los pueblos oprimidos de Latinoamérica en esta guerra criminal?

Nada bueno. Sólo encontrarán la pérdida de sus juventudes y el reforzamiento de su esclavitud.

Los pueblos de América Latina están contra esta guerra, no quieren ser arrastrados a ella como simples vasallos de intereses opresores.

¿Serán los trabajadores y pueblos de América conducidos al matadero de la guerra imperialista o lucharán por mantenerse fuera de la guerra, contra sus propios opresores imperialistas, contra su propio atraso por su libertad y por su independencia?

Los fomentadores de la guerra son muy poderosos, pero los pueblos, desde el Canadá hasta la Argentina, si no se conforman con hacer declaraciones, SI ACTUAN, son más poderosos aún.

No basta con que nuestros pueblos no quieran ir a la guerra, tienen que ACTUAR ahora para impedirlo.

Nuestros pueblos no irán a la guerra imperialista si un gran frente de paz se extiende por todo el continente!

La Conferencia de Panamá no podía realizar el gran frente de paz para mantener a América fuera de la guerra, porque allí estaban los representantes de los guerrilleros, de los que quieren empujar a América a la Guerra.

¿Hay que establecer en una Conferencia Anti-bélica de pueblos la solidaridad continental contra la guerra, por conservar a América como continente de Paz?

¡Hace falta que en cada país los pueblos se manifiesten energicamente contra los preparativos de guerra!

¡Hace falta que los pueblos no pidan la paz en abstracto, sino que luchen por ella, contra cada manifestación guerrillera concreta!

¡Contra la propaganda guerrera que trata de presentar la guerra imperialista como justa!

¡Contra las calumnias anti-soviéticas!

¡Contra todo ataque a las libertades públicas y a la independencia de las naciones americanas!

¡Contra el encarecimiento de la vida!

¡Contra los ataques a la legislación social y a las mejoras obtenidas por los trabajadores!

¡Contra los impuestos de guerra que ya están rebajando el Standard de vida del pueblo de Jamaica!

¡Contra el bloqueo económico a Cuba y México!

¡Pueblos de América! Chile, México, Puerto Rico, Argentina, Uruguay, Colombia, Costa Rica, pueblos de toda América: Cuba os llama al abrazo fraterno y a la acción enérgica contra la guerra, por mantener a América fuera de la

TOMPSON EN LA...

VIENE DE LA PAG. TRES mayo, de las contradicciones y las injusticias del régimen capitalista, así como con el desarrollo creciente del movimiento obrero mundial y la pujante fuerza de la Unión Soviética.

Pues bien, señores, las geniales concepciones de Marx, tanto las económicas como las políticas y filosóficas, que han resistido victoriosamente las embestidas de los más vigorosos teóricos y de los más eminentes científicos de la burguesía internacional, iban a ser sometidas a la prueba del fuego! Thompson habla prometido que después de liquidar con unos cuantos artículos al comunismo primitivo y al utópico, (mejor dicho, después de desenterrar a los enterrados por el marxismo para simular que los mataba) vendría en la misma forma al comunismo científico, esto es al Marxismo. Sólo una cabeza privilegiada de la "altura" de la de Thompson; sólo una potencia en Historia, en Economía Política, Filosofía, etc. etc. como el avetajado exseminarista Thompson podía ser capaz de acometer, por unos pocos pesos, empresa de tal envergadura!!! Nosotros, y con nosotros el mundo entero, esperábamos con ansia los trascendentales artículos de Thompson. Presentimos que los días del marxismo estaban contados.

¿Por qué el amigo Thompson ha desistido en su empeño? ¿Por qué no ha iniciado ya su obra trascendental? Nosotros lo instamos cordialmente, en interés de la Humanidad, a que no posponga por más tiempo la crítica y la demolición de las funestas teo-

ENVIEMOS...

Chile hace tres años, donde las condiciones de trabajo de las mujeres y niños recibieron notable consideración. Entre otros puntos objeto de discusión, el seguro social y la migración estuvieron incluidos. El secretariado permanente de la O. I. T. en Ginebra está preparando estudios avanzados de los diferentes puntos del programa como referencia para los delegados durante la conferencia.

¡Qué gloria para Thompson y que gloria para C. H.!

Solamente queremos aconsejarle al amigo Thompson que nos regale con algo de lo que en verdad puede dar su privilegiado cacumen. Cuidando sí por pereza no va a dar lata con otra serie de reproducciones. Y cuidado se le va a ocurrir copiar del Marx en la Fragua" de Vicenzi! Todo el mundo sabe ya en C. R. (menos los tontos por supuesto) que Vicenzi, que es hombre inteligente y amigo de reírse de los demás, no había leído nada de Marx ni conocía una papa de marxismo cuando escribió ese libro. Que eso se le ocurrió en un rato de buen humor y como un medio de tomarle el pelo a los tontos que, en nuestro país, acostumbraban dar opiniones sobre todo lo que no comprenden... y que el primero que cayó en la ratonera fue nuestro flamante Ministro de Educación Pública, nuestro espiritual y culto Lilito, que se apresuró a enviarle al autor una calurosa felicitación por la seriedad de la obra y por la solidez de la argumentación de la misma!

Así es que mucho cuidado amigo Thompson!

ARNOLDO F... VIENE DE LA PAG. TRES-

las demandas soviéticas obedece a la presión de una tercera potencia. ¿Cuál será? Es de suponer que sea la Gran Bretaña.

El cuarto aspecto importante del discurso de Molotov, consiste en que revela las causas verdaderas por las cuales fracasaron las negociaciones turco-soviéticas. Las agencias noticiosas, habían hecho creer con toda la mala fe posible al mundo, que la razón del fracaso fué el planteamiento por parte de la URSS de ciertas demandas sobre determinadas zonas fronterizas del territorio turco. Molotov declaró que la URSS lo que había pretendido había sido cerrar los Dardanelos a toda otra potencia que no fuera Turquía y la Unión Soviética, para evitar así que la guerra se extendiera a los Balcanes.

En quinto lugar, Molotov se refiere a la intervención de los Estados Unidos en las negociaciones soviético-finlandesas. Molotov señala que mientras la URSS concedió, sin que se lo impusiera nadie, la independencia a Finlandia hace 17 años, y ahora trata con ella de igual a igual, los Estados Unidos no le quieren conceder la independencia a Filipinas, (ni tampoco a Puerto Rico) y cada vez que tratan con los países de América Latina, como con Cuba, por ejemplo, lo hacen a base del empleo de la fuerza o de la amenaza del empleo de la fuerza.

guerra imperialista.

¡Madres de América! ¿Dejaréis conducir a vuestros hijos al matadero que en los cuatro años del 14 a 18 produjo la cifra horrorosa de 12 millones de muertos y miles de millones de pesos sangrientos de ganancias para los fabricantes de armamentos de todos los países y para las grandes corporaciones imperialistas de todas las nacionalidades?

¿Esperáis a llorar lágrimas de sangre cuando el servicio militar obligatorio os arranque a vuestros hijos cuando la bomba y la metralla arrasen vuestras ciudades?

¿Por qué no os evitáis esas lágrimas y esos dolores luchando contra los que hacen propaganda a la guerra, contra los preparativos de guerra, contra los fomentadores de la participación de nuestros países en la guerra?

¡Jóvenes de América! Vosotros, nueva generación de altos ideales y de acción viril, ¿vais a permitir que se os arrastre al crimen, a servir de carne de cañón para que los secuestradores de la cultura y del porvenir, aumenten su omnipotencia?

Mujeres de América, Jóvenes de América, Pueblos de América, en pie.

Trabajadores de América, vanguardia de la democracia y de la liberación nacional, vanguardia de la paz, UNIFICAD vuestra acción, marchad al frente de la organización de las fuerzas que QUIEREN MANTENER A AMÉRICA FUERA DE LA GUERRA IMPERIALISTA.

¡Cuba, el país más amenazado por la guerra, los trabajadores cubanos, los primeros que serían obligados a marchar al frente, os piden el máximo esfuerzo con la mayor unidad, para salvarnos de la matanza salvaje!

Lázaro Peña, Confederación de Trabajadores de Cuba, Severo Aguirre, Agrupación "Jóvenes del Pueblo".

Juan Marinello Vidaurreta, Partido "Unión Revolucionaria".

Blas Roca, Partido Comunista de Cuba.

Edith García Buchaca, Mirta Aguirre.

Salvador García Agüero, Nicolás Guillén.

Habana, Cuba 25 de octubre de 1939.

Gran BAILE en el Partido Comunista en homenaje del
COMITE SECCIONAL DE SAN JOSE
SABADO 4 DE NOVIEMBRE A LAS 8 DE LA NOCHE
Asista Ud.
Orden: Alegría: Fraternidad:
GRUPO LINA ODENA
Cuota para caballeros \$ 1.00.

Las amenazas del...

VIENE DE LA 1a Página—

la vida, etc. etc. no son nada más que manidas curules. La tranquilidad del pueblo costarricense no está amenazada por nosotros; la tranquilidad, el bienestar y hasta la vida misma del pueblo está amenazada por el desbarajuste económico que comienza a sentirse ya y que dentro de muy poco hará imposible la vida al noventa por ciento de los habitantes del país.

Para evitar el desastre; para levantar la economía nacional; para impulsar la agricultura; para aliviar las cargas de impuestos que pesan sobre el pueblo, haciendo contribuir a los ricos; para enfrentarse a la United y a la Panamarican; en fin, para abordar problemas concretos y no para simple demagogia especulativa, es que nos hubiéramos gustado ver a don León adoptando esas poses de predestinado, de héroe dispuesto a sacrificar la vida en aras del pueblo costarricense.

Queremos terminar esta nota diciendo que solo el temperamento excesivamente nervioso e impulsivo de don León podría justificar una presión más descarada contra el Bloque de Obreros y Campesinos. El señor Presidente puede dormir tranquilo: Manuel Isaac Ugalde, ayudado por las Juntas Electorales del país y por las autoridades, se encargará

de hacer aparecer a todos los ciudadanos votando por el Dr. Calderón Guardia.

¿Por qué va a volver a repetir la misma torpeza de las elecciones cuando suprimió al Gran Consejo Electoral?

Es cierto que entonces no se trataba sino de asegurarse una curul a su partidario y que ahora se trata de asegurar el futuro político a toda la familia cortés, pero aún así, no vemos la razón de que se quite el antifaz ya que los medios con que cuentan en la actualidad para darle apariencias de legalidad a cualquier farse electoral son infinitamente superiores, y, además, antes existía un Gran Consejo que aunque cortesista en su mayoría tenía la suficiente honradez como para obligar a los agentes del partido oficial a tener que meterse por el techo para efectuar la alteración de documentos y la fabricación de votos oficiales y ahora cuenta con un Gran Consejo de honorabilísimas personas a la cabeza de las cuales se encuentra el no menos honorable Chale Lara.

Ya puede el señor Presidente mandar a soldar todas las latas de zinc... las puertas latas de zinc... que las puertas que llaman de la "legalidad" las abrirán de par en par los miembros del Consejo nombrado expresamente para dejar pasar todos los chanchullos.

MANUEL MORA, VIENE DE LA 1a PAG.—

blo, hacia una lucha eficaz por el restablecimiento de los derechos usurpados. No es posible admitir que el pueblo esté corrompido. Lo real es que el pueblo no ve claramente el sentido antidemocrático de las maniobras del grupo que gobierna. Por consiguiente lo que procede es redoblar la lucha para orientar al pueblo y nunca cruzarse de brazos. El criterio contrario conduciría a la tesis de que en una situación, como la que actualmente confronta nuestro país, sólo quedaría una posibilidad salvadora: el cuartelazo. Y nuestro modo de pensar no es ese. La democracia se salva por la acción consciente de las masas y no por el cuartelazo puro y simple. Y mientras que haya en nuestro país aunque de manera tan restringida, libertad para ir al pueblo y hablarle, por este camino tenemos que transitar los soldados de la democracia auténtica, por duro que él sea. La lucha podrá ser más o menos larga; podrá no dar de manera inmediata, resultados electorales capaces de salvarse de la acción del fraude. Pero será eficaz y dará la única base sólida de todas las futuras reivindicaciones populares. Por todas estas razones el Bloque de Obreros y Campesinos no está de acuerdo en abandonar el campo en estos momentos. Hoy más que nunca el pueblo necesita de un partido que lo oriente y que lo organice y nuestro partido—después de agotados todos los recursos para formar un movimiento más amplio—cumplirá con ese deber. Nuestros militantes son luchadores abnegados y sabrán ocupar siempre el lugar que les corresponde en la lucha del pueblo por sus reivindicaciones. Sabemos que el Partido oficial cuenta con centenares de miles de colonos para continuar e intensificar su campaña de calumnias contra el verdadero partido del pueblo y para corromper el sufragio el día de las elecciones. Sabemos que el actual gobierno continuará manteniéndose al servicio de ese partido, todos los organismos del Estado. Sin embargo, no estamos dispuestos a retroceder. Suceda lo que suceda combatiremos al frente de los sectores conscientes y honrados del pueblo, contra los enemigos de la democracia y de la justicia social.

3—Nuestro candidato a la Presidencia de la República continuará siendo el compañero Manuel Mora Valverde. Las papeletas de diputados y municipales serán elaboradas oportunamente. Pero, declaramos desde ahora, que nuestro partido tiene la amplitud necesaria para que dentro de él luchen todos los elementos progresivos del país, independientemente de su credo político-social. Por consiguiente, de ser eso posible, en las papeletas de nuestro partido tendrán campo aquellos ciudadanos que no perteneciendo a él, sean sin embargo, garantía de independencia y de democracia.

4—No queremos cerrar este documento sin declarar nuestro respeto y nuestra simpatía por los elementos honrados y valientes con quienes hemos venido luchando, bajo la bandera de "Alianza Democrática".

EL COMITE CENTRAL DEL BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS
San José, 1º de noviembre de 1939.